

## ¿Y la economía forestal y de la madera no tiene espacio en el Acuerdo Nacional?

**Colombia, agosto del 2024.** La Federación Nacional de Industriales de la Madera, FEDEMADERAS socializa su extrañeza al ser hasta ahora excluida de las convocatorias y llamados alrededor del Acuerdo Nacional para reactivar la economía nacional. La economía forestal y de transformación de productos y derivados de la madera representa el 1,02% del PIB, cifra que puede ser marginal frente a otros sectores económicos como la construcción, la explotación de hidrocarburos o la infraestructura. No obstante dicha marginalidad deja de serlo a la luz de las más de 4.200 familias y 220 mil empleos directos e indirectos que genera, al mismo tiempo que ser uno de las pocas redes sectoriales que puede ser carbono positivo por las características renovables, biodegradables, capturadoras de carbono y de economía circular que conserva su materia prima, la madera.

En los últimos días y liderado por el Departamento Administrativo de la Presidencia de la República y varias carteras ministeriales, entre ellas la de Agricultura, se han adelantado importantes espacios para la reactivación económica. La reactivación del Sistema Nacional de Competitividad y próximamente de la Comisión de Proyectos de Interés Nacional han hecho parte de la agenda con algunos gremios, empresarios y representantes del gobierno nacional. Pero es difícil comprender cómo una red sectorial que participa activamente en las Soluciones Basadas en la Naturaleza y por tanto en el modelo bioeconómico internacional es separado de las prioridades gubernamentales para la reactivación económica.

Juan Miguel Vásquez, Director Ejecutivo Nacional del gremio ha solicitado desde hace varios meses audiencias con Laura Sarabia y los ministros de Comercio, Luis Carlos Reyes, y Agricultura, Jhenifer Mojica y más recientemente Martha Carvajalino, sin obtener hasta el momento respuesta. El gremio ha propuesto desde el 2023 varios programas con alta incidencia social, entre ellos la puesta en marcha de Clústeres de Asociatividad para fomentar los sistemas agroforestales y forestales basados en asociaciones y cooperativas de campesinos y pequeños productores, algo que precisamente atiende a los clústeres de productividad en los territorios que recientemente ha sido mencionado en el Foro de Reactivación Económica "Confianza para crecer" acontecido en la ciudad de Manizales la primera semana de agosto. Llama entonces la atención el por qué una red sectorial que aporta a la sostenibilidad, capture gases efecto invernadero, hace parte de la política de reindustrialización del Conpes 2149 y es fuente de transformación económica a nivel mundial gracias a su aporte a las energías renovables y a la construcción sostenible, no es del interés del gobierno nacional.

FEDEMADERAS mantiene su disposición constructiva y de diálogo para aportar en mayor medida a la reactivación económica nacional, pero para ello requiere que sea escuchada y que se mantengan condiciones de certidumbre para las operaciones de sus empresarios, proyectos y comunidades agremiadas.

